

## Message de l'atelier philo de l'UEAJ Malakoff pour KEO «Quel message pour quel futur ?»

### Expéditeur :

- .Année 2011, XXIème siècle
- .Malakoff, Hauts de Seine, France, Europe
- .Un groupe d'adolescents, filles et garçons, moyenne d'âge: 17 ans
- .Un atelier de réflexion philosophique animé conjointement par un professeur de philosophie et l'équipe éducative d'un centre de formation de la protection Judiciaire de la Jeunesse, Ministère de la Justice.



De tous temps, l'homme s'est posé la question de son devenir et plus largement la question du futur. Ce questionnement a toujours été présent dans la recherche de réponses existentielles. Dans le cadre de notre atelier philo, nous nous sommes inscrits dans ce cheminement en confrontant nos visions du futur, futur source d'inquiétudes mais aussi d'espoir.

Si nous avons décidé de transmettre ce message c'est que nous faisons le pari qu'il parviendra à destination et qu'il sera lu. Mais que serons devenus les humains, femmes et hommes, la terre, et toutes les autres formes de vie ?

Aujourd'hui en 2011, la science et la technologie ont fait des avancées considérables. Irons-nous encore plus loin ou allons nous rencontrer des limites dans notre capacité à inventer ? Nous rencontrons des difficultés dans la maîtrise de certaines technologies comme celles relevant de l'énergie nucléaire. Par ailleurs, les progrès accomplis dans le domaine de la génétique pourraient nous mener rapidement à une uniformisation complète de l'être humain.

Devons nous persister dans cette course sans fin à l'innovation pour satisfaire des besoins de plus en plus grands, ou au contraire nous montrer responsables en nous interrogeant dès maintenant sur ce qui est nécessaire et ce qui est superflu. Déjà des solutions alternatives sont proposées. Seront-elles viables ?

